



川口交流館だより

メール kawaguchi-krk@city.fukuyama.hiroshima.jp

発行 川口交流館
〒720-0824
福山市多治米町1-30-4
☎953-2393



QRから福山市のホームページで
川口交流館だよりをご覧になれます。

第12回川口学区とんど祭

〈主催 川口学区まちづくり推進委員会〉

〈共催 川口学区とんど祭実行委員会〉

『とんど』は年の初めに門松・しめ縄・お正月飾りなどを燃やし一年間の平安・無病息災を祈る行事です。当日は、しめ縄などを持って来てください。

と き 1月12日(日) 10:30 とんど点火

雨天・強風の場合 1月19日(日)に順延

ところ 川口小学校 グラウンド

当日日程 9:30~10:20

しめ縄などの受付

10:30 とんど点火

10:45~豚汁・もちのふるまい

12:00 片付け



第11回の様子



◎豚汁・もちは会場内でお召し上がりください。

◎当日、お車でのご来場はご遠慮ください。

◎しめ縄の飾りやくだものは取り外して**10時20分までに本部テントへご持参ください。**

(時間厳守でお願いします)



受賞おめでとうございます!

12月14日、福山市から次の方が善行市民表彰を受けられました。

ばら賞 多治米町 能宗 誠志 さん (元川口学区ボランティアの会代表)

表彰事由 学区ボランティアの会の立ち上げに尽力し、資源回収やサロン開設、一斉清掃など熱心にボランティア活動を行い、地域づくりの推進に大いに貢献されている。

謹んで新年のごあいさつを申し上げます

日頃より 交流館活動にご理解とご協力をいただき厚くお礼申し上げます
今年も子どもから高齢者まで学区の皆さま方のご要望に応じた講座の開催
など まちづくりの推進に取り組んでまいります



本年もどうぞよろしくお願いたします

川口交流館運営委員会・川口交流館

高めあう 人権感覚 確かな未来

子育て応援ひろば⑥ 節分の豆まき
と「親の力」をまなびあう学習プログラム

2月3日は節分ですね。鬼のお面を作り豆まきをした後、子育てについて意見交流をします。

とき **1月23日(木)**

10:00~11:30

ところ 川口交流館 和室

対象 未就学児とその保護者

定員 5組 材料代 200円

持ってくるもの…子どもさんの必需品

●申込みは前日までに川口交流館
(☎953-2393)へ



子育て応援ひろば⑥人形劇を楽しもう

人形劇キャッツを鑑賞します。

とき **2月7日(金)**

10:00~11:30

ところ 川口交流館 会議室

出演者 おやこ劇場のみなさん

対象 未就学児とその保護者

定員 5組 参加費 無料

持ってくるもの…子どもさんの必需品

●申込みは前日までに川口交流館
(☎953-2393)へ



おもしろ土曜くらぶ⑥
川口の歴史を知ろう! 川口すごろくめぐり

手づくりの地図に記された川口の名所を巡ってゴールするよ!

とき **1月25日(土)** 10:00~11:30

ところ 川口交流館 会議室

指導者 川口学区ボランティアの会のみなさん

対象 小学生から高齢者まで

定員 10人 参加費 無料

持ってくるもの…室内シューズ・飲み物など

●申込みは前日までに川口交流館
(☎953-2393)へ



〈地域まちづくり推進事業〉

手作り再発見講座⑦ 初めてのパン作り

パン生地からこねて、二種類のお菓子パンを作ります。

とき **2月8日(土)** 10:00~12:00

ところ 川口交流館 実習室

講師 ブルーベリーママ 吉津美幸さん

対象 成人 定員 10人 材料代 500円

持ってくるもの…エプロン・ふきん・三角巾

●申込みは前日までに川口交流館 (☎953-2393)



人権・社会教育活動事業

ハートフルステージ2024

地域づくりは防災から

講師 やなぎさこ 柳迫 ちようぞう 長三さん 広島市防災士ネットワーク代表世話人
広島自主防災アドバイザー

日時 **2月1日(土)** 13:30~15:00

場所 福山すこやかセンター 多目的ホール

- ★駐車場は、福山すこやかセンターの第1~第5をご利用いただけますが、駐車台数に限りがあり限りがりますので、なるべく乗り合わせてお越しください。
- ★定員 100人 入場無料
- ★手話・要約筆記あります。

主催：福山市中部地域振興課
共催：旭学区まちづくり推進委員会
旭交流館
問合せ：福山市中部地域振興課
電話：084-932-7265

文化伝承事業

11月20日(水)から12月4日(水)の期間で、川口小学校の1年生と3年生の児童が、川口学区の昔の生活の様子などを老人クラブ連合会のみなさんと一緒に体験しました。児童は、初めて見る生活器具や玩具に興味津々で、夢中になって試していました。「昔はみんなで楽しみを共有していたんだなあ」と話していました。

〈共催 川口学区老人クラブ連合会〉



11/26(火) 川口ふれあいサロン9周年記念事業

元川口幼稚園で毎週火曜日に開催している高齢者の集いの場「ふれあいサロン」に、講師の服部民江さんを迎え「脳トレ講座」を実施しました。最初に、指を使い引き算の計算をし、その後、講師がそろばんの玉を動かし答え合わせをしました。続いて、左右の腕を交互に伸ばす運動で、閉じた手のひらと広げた手のひらが混合する様子に「上手くできない方が脳が活性化されるので間違えることがいいんですよ」と話されました。

〈共催 川口ふれあいサロン運営委員会〉



12/8(日) スポーツ&デイキャンプ

川口小学校で、児童が子ども会加入促進事業に参加し、モルックやドッチビーなどを楽しみました。また、キャンプ体験では炭で火をおこし、網の上で焼き鳥やマッシュマロを焼いて食べました。その後、お母さんたちが用意したカレーライスを食べましたが、お代わりする児童が続出する美味しさでした。

〈共催 川口学区子ども会連絡協議会〉



12/14(土) 防災クッキング&カルタ

6月から実施している防災啓発事業は、6地区目となる川口西三町内会の住民を対象に行われました。初めに、災害時の非常持ち出し品や災害ごみの出し方等を説明したあと、ガスコンロを使い、湯煎でカレーライスを作り、試食しました。調理の合間には、防災カルタを小学生児童等で繰り広げ、防災意識を高めた一日となりました。

〈共催 川口学区自主防災協議会〉
〈共催 川口学区公衆衛生推進協議会〉



12/16(月) ローカルフード学習会

〈共催 川口学区公衆衛生推進協議会〉

川口学区の地産地消のくわいを使った季節料理をつくりました。食生活改善推進員のみなさんの協力のもと、食材を参加者が手分けして「切る人」「炒める人」と協力し合い、寒さを吹き飛ばすほっかほかの肉まん・ちまきなどを堪能しました。



12/21(土) 冬至のかぼちゃ汁のふるまい

今年で13回目を迎えた「冬至のかぼちゃ汁」に、多くの地域住民が訪れました。菅本副委員長のあいさつの後、熱々のかぼちゃ汁に、参加した方からは「冷えたからだに染み渡る」「甘くておいしいわ」と感想を言われ、当初の予定数を上回るほどの盛況ぶりに、調理の指導された田村副委員長は安堵されていました。



団体別等学習会を実施しました。

12月12日(木)、子ども会を中心に「子どもたちをまん中に、子どもたちとともに」をテーマに学習会を行いました。講師の藤田岳士さんは、「家庭やスポーツなど、自分の居場所があることが大切」と話され、参加した保護者からは「子どもへの関わり方が大事」「このような学習会を重ねる必要がある」など、意見があり交流を深めました。

住みよいまちづくり懇談会が終了しました。

9月7日(土)から始まった住みよいまちづくり懇談会は、12月21日(土)で10町内会すべての開催を終えることができました。今年度も各町内の要望に沿って「環境問題」「高齢者問題」「防災問題」の出前講座と、人権啓発DVD鑑賞などにより意見交流をしました。どの会場も参加者からは「地域の人とのつながりが大切だ」「学習を続けることが意識の向上になる」との意見が多く、「もっと多くの住民が参加できればいい」との意見もありました。

高齢者ふれあいひろばを開催！

11月30日(土)、福祉を高める会との共催で、一人暮らしの高齢者を対象に、正しい歩行についての講演がありました。講師の竹内さんは「歩く姿勢が健康に影響するので、しっかりと、かかとからつま先を地面につけることを意識しましょう。」とアドバイスされました。



交流館講座の報告
〈まちづくり推進事業〉

おもしろ土曜くらぶ 「陶芸教室」

来年の干支の“巳”をつくりました。初めて粘土に触る児童は、粘土の厚みを均一にする作業や、細くする作業を繰り返しながら、個性豊かなへびを完成させました。また、自分用の茶碗に挑戦した児童もいました。できあがった作品に、児童は満足そうな表情でした。



おもしろ土曜くらぶ
わんぱくクッキング

クリスマスのお菓子づくりに小学生が挑戦しました。果物やサツマイモをはじめて切るという児童や、分量を半分ずつに分ける作業に苦戦した児童も、甘い香りに包まれ、黄金色に焼けたパウンドケーキを美味しく食べていました。講師の吉津さんは、「料理を作る難しさが経験できてよかったね」とクッキングの楽しさを話されました。



クリスマスコンサート

交流館サークル“コール川口”との共催によるコンサートに、子どもから高齢者が参加しました。コール川口のみなさんの輪唱や重唱の歌声を聞いたのち、恒例のサンタクロース姿の中川先生によるクイズに会場は盛り上がりました。最後に、クリスマスのメドレー曲を聴き名残を惜しみました。

